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高雄市政府第 195 次市政會議紀錄 

時 間：中華民國103年11月11日（星期二）上午9時 

地 點：四維行政中心第一會議室 

出 席：劉世芳 李永得 李瑞倉 蘇麗瓊 陳鴻益 吳義隆  

陳存永 曾姿雯 簡振澄 鄭新輝 曾文生 賴瑞隆  

蔡復進 許傳盛 盧維屏 鐘萬順代 陳鴻益代     

張乃千 鍾孔炤(李煥熏代) 黃茂穗 陳虹龍 何啟功 

陳金德 吳義隆代 史 哲(劉秀梅代) 陳勁甫    

曾 慶 崇  黃 憲 東  謝 福 來  丁 允 恭  許 立 明         

谷縱‧喀勒芳安 古秀妃 張素惠 城忠志 陳榮周  

張惠博 孫志鵬 楊明州 李賢義 吳宏謀 范巽綠  

張國城 黃燭吉 鄭淑紅 郄爾敏 趙建喬 陳冠福 

列 席：鍾致遠 張秀靖 陳克文 何宜綸 林敬堯 侯燕嬌  

沈梅香 蔡茂麟(吳永泉代) 

主 席：陳市長 菊                       記錄：陳盈穎 

壹、報告事項 

一、本次會議首長出席情形報告： 

勞工局鍾局長孔炤公假，參加健康檢查，由李副局長

煥熏代理；文化局史局長哲公假開會，由劉副局長秀

梅代理。 

二、確認上次會議議事錄。 

決議：同意備查。 

三、財政局簡局長報告： 

103 年度 10 月份申請中央補助款情形報告。 

吳副秘書長（捷運局代理局長）、環保局陳局長、經發

局曾局長、消防局陳局長、原民會谷縱主任委員及客

委會古主任委員補充報告： 

103年度中央補助款撥入數未達8成原因說明。 
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主席裁示： 

（一）准予備查。 

（二）謝謝財政局報告。截至10月25日止，本府所爭

取到的計畫型補助款已達122億餘元，超過去

(102)年一整年所爭取的計畫型補助款，其中

競爭型補助款共21.49億元，較去年同期增加

9.82億元，感謝各機關的積極爭取，請持續努

力，期藉由更多的中央補助款，挹注本府各項

施政建設。 

（三）距離年底結束僅剩1個多月的時間，但目前捷

運局、環保局、經發局及客委會等機關之103

年度中央補助款撥入數仍未達7成，為避免因

執行率偏低，而影響明年度中央對本府整體補

助款之分配比例，請相關機關研議因應方式，

加速執行，並請財主單位共同協助，以提升本

府整體補助款執行率。 

四、海洋局賴局長報告： 

茄萣興達港促參案執行情形報告。 

主席裁示： 

（一）准予備查。 

（二）謝謝海洋局報告。縣市合併後，興達漁港在海

洋局積極規劃及努力招商下，已成功推動「海

洋產業發展區」民間自提28億元BOT投資申請

案，每年除了可帶來15億元的產值規模外，未

來更可在當地創造500人的就業機會，對促進

地方經濟整體發展有極大幫助，對海洋局賴局

長及同仁的努力與辛勞，特予高度的肯定。 

（三）海洋局已依據漁港法程序，將興達港「遊艇觀
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光商業區」劃設為「遊艇遊憩專用區」，有關

海洋局向交通部爭取遊艇觀光及碼頭設施等

建設經費補助案，請觀光局以地方對口機關立

場予以協助。至興達港未來的開發，也請各局

處給予大力幫忙，俾共同創造茄萣地區的繁榮

景象。 

 

貳、討論事項 

第１案—海洋局：行政院環境保護署補助本局辦理「加強基

層環保建設－水污染防治及流域整體性

環境保護」項下之「104年度水體環境水

質改善及經營管理計畫─活力海洋與綠

色港灣：強化海洋環境教育及海洋污染防

治工作辦理能量計畫」案，墊付款新台幣

56萬元整，擬請准予先行墊付執行案，請

審議。 

決議：通過，送請市議會審議。 

 

第２案—觀光局：有關「高雄市六龜區溫泉資源探勘計畫」，

交通部觀光局補助款1,000萬元及本府配

合款1,000萬元，共計2,000萬元，擬請准

予先行墊付執行案，請 審議。 

決議：通過，送請市議會審議。 

 

第３案—交通局：為中央補助本府辦理103年度「公路公共

運輸提昇計畫」之市區汽車客運業營運虧

損補貼(移撥路線)及第2波計畫，總計

4,576萬5,879元需報請議會同意墊付，擬
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先提送市政會議審議案，請  審議。 

決議：通過，送請市議會審議。 

 

第４案—工務局：有關內政部營建署補助辦理「高雄新市鎮

綜合示範區既埋垃圾清除及整地工程道

路範圍(高雄市橋頭區新南一街、新南二

街及新南三街)公共設施維護管理計畫」

案，總經費共計970萬3,739元，其第一年

(104年)補助款計222萬9,923元，擬以墊

付款方式辦理，敬請 審議。 

決議：通過，送請市議會審議。 

 

叁、臨時動議 

一、財政局簡局長報告： 

有關議會未審議之墊付款案，經秘書長召集各機關研

議，並與中央相關部會協調後，補助款尚不致遭中央

收回，感謝秘書長的大力協助。 

二、農業局蔡局長報告： 

（一）高雄農業精靈「高通通」參加「2014 日本療癒

系吉祥物大賽」，由約 1,700 個吉祥物中，拿下

全球第 50 名的佳績，更登上海外的吉祥物冠

軍，是該比賽舉辦以來第 1 個進入前 100 名的

國外組吉祥物，吸引日本電視台注意，並至台

灣進行專訪，感謝各局處首長及同仁的協助，

讓高通通獲得極高人氣，成功行銷高雄農特

產。另原民會已加入高通通家族，高通通換上

台灣原住民服飾與頭飾，共有布農族、魯凱族、

阿美族及拉阿魯哇族等 4 款，充滿原味的造型
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令人驚艷，歡迎各局處踴躍加入高通通家族，

讓高通通呈現更多元的樣貌。 

（二）為感謝各界對高雄石化氣爆的協助與關心，高

通通自 9月 25 日起開始於台中市議會前廣場、

台北花博及淡水漁人碼頭等地點辦理感恩之

旅，巡迴展出，獲得民眾熱烈迴響，台中市議

會「中市民意雙月刊（2014 年第 5 期）」更以

高通通作為封面。高通通感恩之旅已於 11 月 1

日、2 日（星期六、日）回到高雄，並於同日

下午 2 時假高雄農 16 公園草坪進行第 5 場展

示，同時配合辦理「大高雄優質農特產品展售

及梅子啤酒試飲活動」，有效提升農特產品銷售

數額。 

主席裁示： 

請相關機關研議加入高通通家族的可行性，例如客委

會可加入，設計客家風格的高通通造型。 

三、海洋局賴局長報告： 

謹訂於 11 月 16 日（星期日）上午 10 時，假高雄市

漁民服務中心（前鎮區漁港中一路 2號），舉辦「2014

高雄秋刀魚季開幕典禮」，並於現場碳烤 2,014 尾秋

刀魚及辦理高雄優質水產品展售，敬邀各位首長蒞臨

指導。 

主席裁示： 

請各位首長踴躍參加。 

四、民政局曾局長報告： 

（一）縣市合併後，本局與各區公所合作辦理區特色

行銷活動，並編製「高雄區特色之美」專書乙

冊，本書匯集 4 年來區特色活動的成果，並深
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入介紹高雄各區在地風情文化及觀光景點，謹

供各位首長參閱，尚請不吝指教。 

（二）左營區公所謹訂於 11 月 15 日（星期六）晚間

7時 30 分，假左營孔子廟大成門舉辦「2014 萬

年藝陣交響樂」。 

（三）六龜區公所謹訂於 11 月 15 日（星期六）上午

9 時，假六龜高中舉辦「2014 龜王觀光文化

祭」，並於 11 月 12 日（星期三）上午 10 時，

假本府四維行政中心 1 樓前廣場舉辦活動記者

會；另訂於 11 月 27 日（星期四）晚間 6 時，

假六龜公廨舉辦「2014 六龜里(Lakuli)濾老君

西拉雅夜祭」，同時首度結合「一日農夫採果樂

體驗」。 

以上活動敬邀各位首長蒞臨指導。 

五、社會局張局長報告： 

原訂於 11 月 12 日（星期三）下午 1 時 30 分，假甲

仙區舉辦「甲仙社會福利服務中心啟用暨高 128 線寶

隆嶺頂段拓寬完工典禮」，因故調整時間，提早至同

日上午 8時 30 分假同地點辦理，造成不便敬請見諒，

敬邀各位首長蒞臨指導。 

六、工務局鐘代理局長報告： 

謹訂於 11 月 13 日（星期四）下午 3時，假梓官區中

正路及港五街交叉路口舉辦「信蚵公園、漁港南側海

堤廣場暨典寶溪南岸景觀工程」啟用典禮，敬邀各位

首長蒞臨指導。 

 

肆、主席指示事項 

一、距離 11 月 29 日選舉日僅剩 18 天，本人將於 11 月 13
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日至 11 月 28 日請假，本人不在市府期間，將由劉副

市長或李副市長代理市長職務，各位首長務必率領所

屬堅守崗位，政務官倘需參與助選行程，亦應依規定

請假，事務官務必保持行政中立，不介入任何政黨造

勢活動，持續推動各項市政建設及施政服務，讓各項

市政工作正常運作。競選期間，外界將以更嚴格的標

準檢視本府各項施政作為，請各位同仁謹言慎行，維

持辦公紀律，並請人事處、政風處加強宣導各機關同

仁恪遵文官行政中立原則。請警察局持續會同相關機

關，加強反賄選宣導及查緝工作，同時加強社會秩序

及治安維護，以端正選風。本府一向秉持「依法行政」

原則執行任何公務，有關某公職候選人以羽球館等公

有場域作為競選總部乙節，請教育局儘速依法處理，

並請警察局共同協助，不容發生模稜兩可之情事。若

屬合法行為，應不予干擾，給予尊重，若不符法令規

定，就應立即依法處理。 

二、目前本市登革熱疫情仍相當嚴峻，感謝兵役局持續協

調國軍專業化學兵支援三民區防疫作業，請防疫團隊

針對各區積水地下室、溝渠、破損空屋、市場攤集場、

工地及資源回收戶等場域，加強環境大掃蕩及衛教宣

導工作，以遏止病媒蚊孳生。這段期間，雖防疫同仁

基於維護公共利益，保障民眾生命健康，逐戶進行室

內緊急防疫作業，確實相當辛苦，然進行噴藥作業

時，仍應提升執行細膩度，並妥善與民眾溝通說明，

以降低民眾的誤解與不滿。 

三、縣市合併後，本府致力推動閱讀風氣，已陸續增建了

12 座市立圖書館，耗資約 15 億元的新圖書館總館，

將於後天（11 月 13 日）開幕啟用，這是繼高雄展覽
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館完工後，亞洲新灣區第 2項完工的地標性建設，日

前也榮獲第 14 屆公共工程金質獎特優的殊榮，對工

務、文化團隊的辛勞及付出，特予高度的肯定與嘉

勉，在此更要特別感謝社會各界共同響應，實現本府

「百萬藏書」計畫，充實館藏書籍。圖書總館的啟用，

市民期盼已久，屆時周邊交通動線及環境維護整理，

請文化局及警察局等相關機關務必妥為規劃辦理；另

本府尊重民眾以理性的方式表達不同意見及訴求，但

利用圖書總館啟用儀式進行抗爭，似有不妥，倘當日

活動現場有民眾及團體陳情，請警察局等機關預為掌

握資訊，以最和平的方式，妥適維護秩序。 

散 會：上午 10 時 00 分。 


